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отлично подготовиться
К УЧЕБНОМУ ГОДУ

Ликвидировать последствия вредитель
ства, отлично подготовить школы к 
учебному году —первоочередная задача 
icex органов народного образования, ди
ректоров и заведующих школ.

Враги народа, орудовавшие в окроно, 
методическом кабинете и некоторых 
школах, много напакостили в деле 
развития народного образования. Они 
вредительски запутали преподавание ка
рельского языка в национальных школах, 
развалили работу кустовых методических 
«6‘единееий, тормозили проведение воспи
тательной работы с молодыми учительски
ми кадрами, насаждали вражду между 

ски|харельскими и русскими детьми, тормо
ши изучение русского языка в карель- 
ких школах, тормозили строительство 
новых и ремонт старых школ, срывали 
подготовку школ к новому учебному году.

Подготовка школ округа к учебному 
||Тй.Г0ДУ сейчас находится под угрозой срыва. 

J J  В этом убеждают факты. Козловская 
Ъедвяя школа должна быть отстроена к 

’ |15 августа, но на сегодня она подготов
л е н а  только иа 25 процентов. На строи

тельстве работают только 50 человек 
фелфместо 100. Лихосдавльская средняя шко- 
ова jia должна отстроиться к 20 августа, но 
пняюЬтот срок вредители сорвали. Школа к 

ому времени не будет готова. Микшин- 
£0 ккая неполная средняя школа стоит не- 

' Достроенной с прошлого года.
Качество строительных работ не удов- 

4 “  Ьетворяет пред'явленным техническим 
Т0Л Требованиям.
ia. Ц В большинстве школ округа необходим 
лузшемонт, однако он не производится. 
жесмЬбенно это плохо в Рамешковском райо- 
лянмне. В классах Безбожниковской школы 
>аяЕ, юн прогнили, рамы нужно менять, 
,н по- «хватает парт. На ремонт отпущено 3 
а И! ысячи рублей, но школу еще не ремон
тник ируют. Большого ремонта требует Диев- 
,eвa «ая школа, где орудовал враг народа 
.ie не Броганов и дезорганизовал всю учебно- 

»спитательную работу в прошлом. Послед- 
цвия вредительства здесь еще не ликви
дированы и сейчас. Заклипская НСШ для 

OD ремонта не имеет даже таких материа- 
ров, как известь, кирпич, доски, 

в еде 1е лучше готовятся к учебному году 
б других шкодах Рамешковского раи

не сДна, но райисполком (Веселов) и зав. 
седа» айоно (Чикичев) мало беспокоются о под- 
ю ра итовке школ к учебному году, 
и 76

0Л1Ш'

гажно
с

1ЯХ
ж.

Серьезвые недостатки наблюдаются в 
Максатихинском, Новокарельском и Лихо
славльском районах.

Важным звеном в подготовке к учебно
му году также является комплектование 
школ преподавателями. В шкодах округа 
в новом учебном году будут работать но
вых 60 учителей, окончивших Лихосдавль- 
ские педучилище, 29 учителей, прошед
ших специальные курсы и 65 учителей, 
присланных в наш округ областным отде
лом народного образования. Это пополне
ние надо правильно распределить по шко
лам, чтобы молодой учитель работал в той 
школе, где есть опытный учитель, кото
рый делился бы с ним своими навыками 
в педагогической работе.

Необходимо также улучшить перепод
готовку учителей карельских школ, кото
рые (учителя) сейчас занимаются на кур
сах в Толмачах, Максатихе и Лихославле. 
Но программе им надо хорошо усвоить 
родной и русский языки, чтобы в новом 
году учить детей трудящихся на „отлично" 
и «хорошо». Между тем, изучение русского 
языка на курсах в Толмачах организова
но неудовлетворительно, часто срывается 
расписание или не бывает учителя. Окро- 
но эти недостатки не устраняет.

Уже теперь школам надо готовиться 
и к организации проверочных осенних 
испытаний тех учащихся, которые пе- 
реведевы из класса в класс условно. 
Таких учащихся в округе около двух ты
сяч. Каждый учитель должен повысить 
свою ответственность за подготовку уча
щихся, которых он условно перевел в 
следующий класс.

Вот основные задачи, которыми надо 
сейчас заниматься всем работникам отде
лов народного образования, каждому ди
ректору и заведующему школой.

Должны заниматься также подготовкой к 
учебному году партийные и советские ор
ганизации. Если школы нашего округа 
будут во время подготовлены к учебному 
году, если они будут укомплектованы учи
телями, если две тысячи учащихся будут 
подготовлены для перевода в следующие 
классы,—это будет означать, что партий
ные организации нашего округа, советы 
и отделы народного образования сумели 
ликвидировать одно из звеньев последст
вий вредительства врагов народа, орудо
вавших в нашем округе.

Передовые колхозы закончили теребление льна.
Равняйтесь по передовым!
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Массовое льнотеребление в колхозе .Красный конь", Винокольского сельсовета, Лихославльского района.
НА СНИМКЕ: бригада Курочкина в составе А. Егоровой, А. Максимовой, М. Михайловой, А. Кобановои и Басма

новой на вязке льна. Справа— член бригады А. Матвеева. Фото Г. РЕШ ЕТОВА.

Закончили 
теребление льна

Колхоз „Красный конь", 
Винокольского сельсовета, за
кончил теребление льна. Так
же заканчивается уборка льна 
в колхозах „Красный боец", 
Горшковского сельсовета и 
„Огиз", Рыкушииского сельсо
вета, Лихославльского района.

В. КРЫ М И Н .

Праздник молодости, мужества и силы
Парад тридцати пяти тысяч физкультурников С С С Р  на 

Красной площади
Физкультурный парад на Краевой 

пощади в Москве 24 июля 1938 года 
гился во всенародный праздник 

юлодости и силы страны социализма, в 
мечательеую демонстрацию боевой 

щлоченности я патриотизма советской

О скот 
дет хо
шт,

ИИ пр] 
вса, 
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3HCK01* „ гк12 часов 55 минут, раздается команда
,смирно!“ . Несколько минут царит тиши- 
ва. Ее нарушает громовое „ура" и ликую
щие возгласы приветствий. Взоры всех 
ращены к мавзолею, на трибуну которо 
о поднялись товарищи Сталин, Молотов, 
аганович, Ворошилов, Калинин, Апдреев, 

Ежов, Димитров, Шкирятов, 
Литвинов, Папанин, Громов, 

Коккинаки.
Удар часов Спасской башни Кремля 

•лрт и̂звещает начало парада. Секретарь 
г0™ ! * 1 BJKCM товарищ А. В. Косарев,
СТВеНВ L,nomftn. RTTP.nr. и ттт * ’
Лени
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(екретарь ВЦСПС товарищ Н. М. Шверник 
председатель Комитета по делам физ- 

щультуры и спорта при Совнаркоме СССР 
мварищ А. В. Зеликов, приняв рапорт 
кшавдующего парадом, об'езжают на 
шобиле площадь и здороваются с 
частниками парада. В ответ несется 
дружвое „ура".

С яркой речью, обращенной к миллио
ну молодых граждан Советского Союза, 
выступает товарищ А. В. Косарев. Радио 
разносит ее по всей стране.

лица 22 миллионов членов проф
союзов с приветственной речью выступает 
мварищ Н. М. Шверник.

Начинается торжественный марш участ 
шов парада. Каждая из одиннадцати 
союзных республик показала в этом изу- 
шельвом шествии успехи массового 
культурного движения.

В оформлении каждой колонны нашли 
свое отражение творчество каждого на

рода, его культура и искусство.
Движутся многочисленные колонны 

спортивных обществ: „Локомотив“ , „Зенит“ , 
„Стрела", „Торпедо", „Металлург", „Ди
намо" и другие.

Всеобщее восхищение и исключитель
ный под'ем вызывает у зрителей прохо
дящая через площадь колонна физкультур
ников Рабоче-Крестьянской Красной Армии 
и Военно-Морского флота. Они воплощают 
в себе несокрушимую силу, которая обру
шится па любого врага, если он взду
мает посягнуть на неприкосновенность 
гравиц Советского Союза.

После торжественного марша начались 
спортивно-показательные выступления. 
Их открывают московские школьники. За 
ними стройные шеренги юношей и деву
шек. Две тысячи гимнастов четко про
делывают различные гимнастические 
упражнения.

Демонстрируют свое замечательное 
спортивное мастерство юноши и девушки 
Киргизии, Казахстана, Таджикистана, 
Узбекистана, Туркмении, Армении, Грузии, 
Азербайджана, Белоруссии, Украины.

После спортсменов союзных республик 
выступают учащиеся физкультурных 
учебных заведений. Студенты Московско
го Областного Техникума физической 
культуры посвящают свое выступление 
Ленинскому комсомолу.

Достойпое завершение праздника — 
красочное выступление Центрального 
Института Физической Культуры имени 
Сталина. Оно посвящено теме: „Если 
завтра война".

В шесть часов 35 минут вечера закап
чивается изумительный парад здоровья, 
силы, ловкости и мужества молодого 
советского поколения, величественная 
демонстрация советского патриотизма.

Каждое звено—на  
своем участке

Как только лен достиг ранней жел
той спелости, все колхозники сельхоз
артели «Красная Нива», Горшковского 
сельсовета, Лихославльского района, вы
шли на теребление.

Организовано 6 звеньев по 5 человек. 
Еще в период весеннего сева и пропо
лочной кампании каждое звено обраба
тывало свой участок. В результате лен 
уродился чистым и высоким. Сейчас 
все звенья теребят лен на тех же сво
их участках.

Несмотря на твердую почву, большин
ство колхозников нормы выполняют и 
перевыполняют. Лучшие колхозницы 
Мария Чистова и Александра Семенова 
вместо 10 сотых по норме теребят по 
11. На 25 июля в колхозе вытеребле
но 14 гектаров.

Обсудив письмо щербиновцев, колхоз
ники обязались в 8 дней закончить те- 
ребление льна без малейших потерь.

ВОРОНЦОВ.

Вышли на уборку все, как 
один

На-днях в сельхозартели „Заветы 
Ленина", Вескинского сельсовета, Лихо
славльского района, колхозники и колхоз
ницы еще раз обсудили вопросы уборки 
урожая и единогласно решили: в связи с 
наступлением жаркой погоды немедленно 
переключиться на массовое теребление 
льна. На следующее утро все они, как 
один, вышли в ноле. За женщинами 
вышли подростки. Всего работает на 
льне 35 человек.

В колхозе широко развернулось соре
внование. Впереди идут Анастасия Боко
ва и Мария Корнилова.

Председатель колхоза тов. Петров 
сумел правильно организовать труд, и в 
этом его заслуга. Но есть в Веских и 
любители поговорить, но не сделать. Не 
так давно председатель колхоза «Гигант» 
Царицын дал обещание сельсовету, что 
он организует массовую уборку льна.!
Между тем до последних дней лен в 
этом колхозе убирают недопустимо медлен
но.

Е. Сергеев.

Совещание
толмачевских

льнотеребильщиков
24 июля состоялось совещание льноте

ребильщиков Толмачевской МТС. На совеща
нии зачитали телеграмму обкома партии 
о работе стахановца-льпотеребилыцика 
тов. Зайцева (Лихосдавльская МТС).

После этого выступили лучшие теребиль
щики т. т. Батин, Кузнецова и другие. Все 
они взяли на себя обязательство вытере
бить за 12 дней по сто гектаров, дать в 
среднем по 7 гектаров при норме 4,8 га. 
Тов. М. А. Абрамов взялся вытеребить 120 
гектаров, то-есть теребить по 10 гектаров 
в день при хорошем качестве работы.

Решетов.

В моляковском звене 
закончено теребление 

льна
В моляковском звене Евдокии Лебеде

вой (колхоз „Красное зпамя“ , Петровско
го сельсовета) вчера, 25 июля, закончи
лось теребление льна.

Все члены звена работали на уборке 
пе-ударному, нормы поревыполняли в пол
тора раза.

Лен хороший и убран в ранней жел
той спелости. Звено готовится к дальней
шей обработке льна.

И. Соколов.
Козловский район.

РАССТЕЛИМ ЛЕН ПОД
АВГУСТОВСКИЕ РОСЫ

В кодхозе «Борец», Михайло-Горского 
сельсовета, Лихославльского района, 
вслед за сеноуборкой приступили к мас
совому тереблению льна. Колхозники ре
шили хороший урожай льна расстелить 
под августовские росы. Этим самым они 
повысят стоимость трудодня.

Н. И. КРЫЛОВ, 
председатель Михайло - Горского 
сельсовета.

К чему привела работа 
скопом

Наступила горячая пора уборки льна 
и ржи. Уже сейчас нужно полностью пе
реключиться на эти работы и, как мож
но быстрее, убрать урожай без потерь. 
Между тем колхозы Вескинского сель
совета (председатель тов. Миронов) все 
еще не закончили сенокос. Из 518 гек
таров здесь скошено всего только 377. 
Особенно отстает колхоз имени Энгель
са (председатель Комиссаров).

В колхозе имени Энгельса не ско
шено еще 35 гектаров трав.

Все дело в организации труда. Работа 
скопом привела к затягиванию сеноко
са и несвоевременному началу уборки 
льна и других культур.

Я. ГАВРИЛОВ.

„ У  тихой речки“
В колхозе имени Сталина, Новока

рельского района, до сих пор не закон
чено сенокошение и теребление льна не 
организовано.

Причина —  плохое руководство со 
стороны председателя колхоза Гречухи- 
на Н. Г. и бригадира Гордеева Ф. Ф. В 
самую рабочую пору они систематически 
пьянствуют и целыми днями просижи
вают «у тихой речки» —  ловят рыбу. 
Трудовая дисциплина в результате пло
хого руководства расшатана. Вместо то
го, чтобы использовать всю рабочую си
лу, председатель без ведома колхозни
ков сдает сенокос исполу единолични
кам.

КОЛХОЗНИК.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ЛЬНОТЕРЕБИЛЬЩИКА

АБРАМОВА
В Новокарельском районе есть хорошие 

льнотеребильщики, которые в прошлом го
ду выполняли и перевыполняли нормы вы
работки.

Среди них выделяется стахановец Ми
хаил Федорович Абрамов, который в прош
лом году на широкозахватной льнотеребил
ке ВНИИЛ 5 вытеребил 112 гектаров, 
при сезонном задании в 60 гектаров. 
Дневные задания он выполнял на 200 
—250 процентов. Таких успехов тов. 
Абрамов добился честным отношением к 
работе, тем, что хорошо изучил машину 
и процесс теребления на ней. Знатный 
теребильщик получил премию—велосипед 
и заработал в прошлом году только день
гами 1.176 рублей.

В вынешнем году Михаил Федорович 
взял обязательство вытеребить 120 гек
таров.

— По примеру щербиновских колхозников 
включаюсь в социалистическое соревнова
ние,—заявил тов. Абрамов Вызываю после
довать моему примеру дербужинскую брига
ду льнотеребильщиков.

Вытеребить за сезон сто гектаров 
обязался льнотеребильщик тов. М.И. Ба
тин. Он сказал:

—Для выполнения этого обязательства у 
меня есть все возможности. Я хорошо знаю 
машину. К тому же хорошо подготовился 
к работе, заранее осмотрел площадь, 
предупредил правление колхоза о необ
ходимости выделить специальных людей 
для обслуживания аггрегата. Обязатель
ство выполню с честью.

Вытеребить более 60 гектаров за се
зон обязались и другие теребильщики 
района.

П. Арсеньев.

В четыре дня закончат 
косьбу ржи

В колхозе «Огиз», Рыкушииского сель
совета, Лихославльского района, весь лен 
с площади 16 га вытереблен в ранней- 
жолтой спелости. Большая часть его уже 
убрана в сарай.

И. Краснов.
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В  помощь пропагандисту
Борьба за организационные принципы

б о л ь ш е в и з м а
(К 35-летию II с ‘езда партии)

30 июля исполняется 35 лет с той 
знаменательной даты, когда начал свои 
работы II с’езд партии.

Происшедшее на этом с’езде резкое 
размежевание между революционным 
марксизмом и оппортунизмом определило 
собой дальнейшие победы большевизма 
как партии нового типа, боевой проле
тарской партии, принципиально отлич
ной от старых, реформистских партий 
II Интернационала.

Анализируя историческую обстановку 
эпохи империализма и пролетарской ре
волюции и неспособность старых соци- 
ал - демократических партий, воспитан
ных в мирных условиях, разрешать но
вые задачи, товарищ Сталин показал, 
какое исключительное значение для по
беды пролетариата имело создание бое
вой пролетарской партии нового типа.

«Отсюда необходимость новой партии, 
партии боевой, партии революционной, 
достаточно смелой для того, чтобы по
вести пролетариев на борьбу за власть, 
достаточно опытной для того, чтобы ра
зобраться в сложных условиях револю
ционной обстановки, и достаточно гиб
кой для того, чтобы обойти все и вся
кий подводные камни на пути к цели.

Без такой партии нечего и думать о 
свержении империализма, о завоевании 
диктатуры пролетариата.

Эта новая партия есть партия лени
низма» *).

Второй с’езд партии явился важней
шим историческим этапом в борьбе за 
создание боевой пролетарской партии, 
партии ленинизма. Враги большевизма, 
ожесточенно боровшиеся на 11̂ с’езде 
против Ленина и ленинизма, этой борь
бой начали длинную цепь предательств 
и измен.

На втором с’езде Ленин и его сто
ронники развернули энергичную борьбу 
против тех, кто выступал против плана 
организации партии нового типа. Эта 
борьба нашла наиболее острое свое вы
ражение при обсуждении устава партии 
и особенно его первого параграфа.

В продолжение всей многолетней ге
роической истории большевизма устав 
партии и особенно его первый параграф 
играли первостепенную политическую и 
организационную роль в построении и 
развитии ленинско - сталинской партии.

зачаток будущей революционной партии «Своей формулировкой о членстве в 
рабочегочкласса. партии, —  писал товарищ Сталин, —

На другом конце страны, в далеком большевики хотели создать организаци- 
Закавказье, товарищ Сталин развернул онную узду против наплыва непролетар- 
в это же время борьбу за организацию ских элементов в партию. Опасность та- 
подлинно революционной партии рабоче- j кого наплыва была тогда более чем ре- 
го класса. Вступив в 1898 году в со- альна, ввиду буржуазно-демократическо- 
циа^-демократическую организацию «Ме-! го характера русской революции» *). 
самё-даси», товарищ Сталин возглавил в Совсем иное предложение внес на
пей ту группу, которая боролась против 
оппортунистического большинства этой 
организации.

Сталин еще до II с’езда выращивал 
ростки будущей большевистской партии, 
создавая первые ленинско - искровские 
социал - демократические организации в 
Закавказье, что сыграло громадную роль 
в общероссийском и международном ре
волюционном движении рабочего класса.

В своей работе «Вскользь о партий
ных разногласиях» товарищ Сталин 
остро критиковал оппортунистов за их 
преклонение перед стихийностью:

«Мы, социал - демократы, должны по
мешать стихийному рабочему движению 
итти по трэд-юнионистскому пути, дол
жны вводить его в социал-демократи
ческое русло, вносить социалистическое 
сознание в это движение и сплачивать 
передовые силы рабочего класса в цен
трализованную партию. Наш долг — 
всегда и везде руководить движением, 
энергично бороться со всеми —  будет 
ли то враг, или «друг» —  кто стано
вится на пути к осуществлению нашей 
святой цели» *).

Ленин уже в своих первых произве
дениях, особенно в книге «Что делать?» 
(1902 г.), и товарищ Сталин в работе 
«Вскользь о партийных разногласиях» 
(1905 г.) изложили и основные прин
ципы, и четкий, организационный план 
того, как надо строить единую, центра
лизованную пролетарскую партию. В 
этих своих произведениях, как и во 
всей революционной работе, Ленин и 
Сталин вели в ту пору страстную, не
ослабную борьбу против злейших врагов 
марксизма, против экономистов, предше
ственников меньшевиков, и против 
меньшевиков, которые тащили рабочий 
класс на путь стихийности, на путь под
чинения интересов пролетариата инте
ресам либеральной буржуазии.

Ленин писал в своей работе «Что де
лать? »:

«Мы идем тесной кучкой по обрыви
стому и трудному пути, крепко взяв
шись за руки. Мы окружены со всех 
сторон врагами, и нам приходится поч
ти всегда идти под их огнем. Мы соеди
нились, по свободно принятому реше
нию, именно для того, чтобы бороться с 
врагами и не оступаться в соседнее 
болото, обитатели которого с самого на
чала порицали нас за то, что мы вы
делились в особую группу .и выбрали 
путь борьбы, а не путь примирения. И 
вот некоторые из нас принимаются
кричать: пойдемте в это болото! —  а
когда их начинают стыдить, они возра
жают: какие вы отсталые люди! и как 
вам не совестно отрицать за нами сво
боду звать вас на лучшую дорогу! — 
О да, господа, вы свободны не только 
звать, но идти куда вам угодно, хотя 
бы в болото; мы находим дажег что ва
ше настоящее место именно в болоте, 
и мы готовы оказать вам посильное со
действие к вашему переселению туда. 
Но только оставьте тогда наши руки, не 
хватайтесь за нас и не пачкайте вели
кого слова свобода, потому что мы ведь 
тоже «свободны» идти куда мы хотим, 
свободны бороться не только с болотом, 
по и с теми, кто поворачивает в боло-

Главная задача, выпавшая на долю 
II с’езда, состояла, по гениальному за
мыслу Ленина, в создании партии на 
тех принципиальных и организационных 
началах, которые были выдвинуты и 
разработаны «Искрой».

Серьезнейшие разногласия и острая 
борьба развернулись тридцать пять лет 
назад на II с’езде партии и после него, 
в первую очередь, по организационным 
вопросам и главным образом вокруг пер
вого параграфа устава партии. Борьба 
шла о том, кто может быть членом ре
волюционной партии пролетариата и ка
ким требованиям он должен удовлетво
рять. Хотя крупные споры происходили 
в период II с’езда и по программным и 
по тактическим вопросам, но, по сути 
дела, главный водораздел между боль
шевиками и меньшевиками прошел на 
с’езде по организационному вопросу.

В чем же суть этих споров? Об этом 
с предельной ясностью и четкостью ска
зано у Сталина:

«Мысль о партии, как об организо
ванном целом, закреплена в известной 
формулировке Ленина первого пункта 
устава нашей партии, где партия рас
сматривается как сумма организаций, а 
члены партии —  как члены одной из 
организаций партии. Меньшевики, воз
ражавшие против этой формулировки 
еще в 1903 году, предлагали взамен ее 
«систему» самозачисления в партию, 
«систему» распространения «звания» 
члена партии на каждого «профессора» 
и «гимназиста», каждого «сочувствую
щего» и «стачечника», поддерживающе
го партию так или иначе, но не входя
щего и не желающего входить ни в од
ну из партийных организаций. Едва ли 
нужно доказывать, что эта оригинальная 
«система», если бы она укрепилась в 
нашей партии, неминуемо привела бы к 
переполнению партии профессорами и 
гимназистами и к вырождению ее в 
расплывчатое, неоформленное, дезорга
низованное «образование», теряющееся 
в море «сочувствующих», стирающее 
грань между партией и классом и опро
кидывающее задачу партии о поднятии 
неорганизованных масс до уровня пере
дового отряда» **).

Ленин в своей книге «Шаг вперед, 
два шага назад» с исчерпывающей пол
нотой определил огромнейшее принци
пиальное и организующее значение ус
тава партии, политический смысл пер
вого его параграфа.

Ленинская формулировка этого пара
графа гласила:

«Членом партии считается всякий, 
признающий ее программу и поддержи
вающий партию как материальными 
средствами, так и личным участием в

II с’езде Мартов, поддержанный всеми 
оппортунистами. Формулировка Мартова 
первого пункта устава партии была сле
дующей:

«Членом РСДРП считается всякий, 
принимающий ее программу, поддержи
вающий партию материальными сред
ствами и оказывающий ей регулярное 
личное содействие под руководством од
ной из ее организаций» **).

Согласно этой формулировке, в пар
тии рабочего класса могут быть членами 
и люди, не входящие и не работающие 
в ее организациях, не несущие никаких 
партийных обязанностей, не соблюдаю
щие партийной дисциплины, не ведущие 
никакой борьбы за дело рабочего клас
са, за социализм.

Против ленинской формулировки вы
ступали на II с’езде Мартов, Аксельрод, 
Иуда-Троцкий и их сторонники. Эти 
люди выполняли роль агентуры буржуа
зии, пытаясь помешать оформлению бое
вой организации революционеров. Яро
стная атака против ленинской формули
ровки параграфа первого устава партии 
вскрыла иа II с’езде истинное лицо тех, 
которые тогда всячески удерживали ра
бочих от революции и в дальнейшем 
скатились в лагерь контрреволюции, 
стали на службу фашистских разведок.

Нанеся уничтожающий удар троцки
стско - мартовской формулировке о
членстве в партии, Ленин говорил на 
II с’езде:

После победы Великой Октябрьский 
социалистической революции, когда на
ша партия стала монопольно правящей 
партией, значение устава и в особен
ности его первого параграфа еще более 
возросло. Карьеристские, шкурнические 
и всякие чуждые элементы проникали в 
партию отнюдь не для борьбы за социа
лизм. Необходимость единства, моно
литности рядов партии, внутрипартий
ной дисциплины стала особенно острой.

Враги пролетариата, агенты буржуа
зии проникли в пролетарскую партию, 
пытались разложить ее, ослабить ее 
железную дисциплину.

Вот почему Ленин писал в 1920 году: 
«Кто хоть сколько-нибудь ослабляет же
лезную дисциплину партии пролетариа
та (особенно во время его диктатуры), 
тот- фактически помогает буржуазии 
против пролетариата» *).

Враги видели и ясно сознавали, что 
от крепости большевистской партии за
висит и существование советской рес
публики. В своей антисоветской борьбе 
презренные троцкистско - бухаринские 
предатели ставили ставку па то, чтобы 
расшатать, расколоть, разложить боль 
шевистскую партию. Этим самым они 
надеялись подорвать диктатуру пролета
риата и восстановить капитализм. Вся 
троцкистско - бухаринская банда не раз 
пыталась осуществить эти замыслы, де
зорганизовать нашу партию, превратить 
ее в рыхлую, бесформепную организа
цию, не способную на революционные 
действия. И каждый раз побеждала 
большевистская партийность, росла и 
крепла монолитность рядов партии.

В борьбе за организационные принци
пы большевизма, особое место занимает 
X с’езд. Под руководством Ленина и 
Сталина партия провела накануне с’езда 
большую, напряженную борьбу с не

Рост
парторганизации

С начала года парторганизация Лихос
лавльского окружного отделения УНКЩ 
(секретарь парткома тов. Ершов) приняла 
в партию—5 человек кандидатами и од
ного—в члены ВКП(б).

Все принятые товарищи—дисциплини
рованные работники, неплохие обществен 
ники. Вот, например, тов. Н. Мозгов, 
принятый из кандидатов в члены ВКЩб). 
Он работает пропагандистом комсомольской 
школы, занятия проводит хорошо и регу
лярно, со своей основной работой справляет
ся также хорошо. Или комендант тов. 
А. Андреев, принятый кандидатом к чле 
ны ВКИ(б) из сочувствующих. Он, в по 
рядке общественной нагрузки, неплохо 
работает заведующим красного уголка 
Комсомолец тов. Соколов, принятый кан
дидатом в члены ВКЩб), во время выбо
ров в Верховный Совет РСФСР был одним 
из лучших агитаторов. Эту работу он 
проводит и сейчас.

Кроме этих товарищей сейчас еще не
сколько человек оформляют материалы для isoв
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Лучше, чтобы десять работающих не Г „Г п 7  У Р У С П6’
называли себя членами партии (дей- j ^
ствительные работники за чинами не пР|,,пШШ гптгттр с езде ПРИШ1ТЬГ были 
гонятся!), чем чтобы один болтающий „ра„ р ’ 1 \ приобрели решающее«значение для дальнейшего укрепления

единства рядов партии. Речь идет о 
двух резолюциях, написанных Лениным: 
«Об единстве партии» и «О синдикали
стском и анархистском уклоне в нашей 
партии».

имел право и возможность быть членом 
партии» *.**).
ч Параграф первый был принят на II 

с’езде в редакции Мартова.
После с’езда, идя навстречу крупным 

революционным событиям, большевики 
упорно добивались победы своих органи
зационных принципов. Под этим знаме
нем шла подготовка к III с’езду партии.

Борьба Ленина и Сталина за созыв 
III с’езда увенчалась полным успехом. 
Состоявшийся в апреле 1905 года в 
Лондоне, этот с’езд был первым чисто 
большевистским партийным с’ездсм как 
по своему личному составу, так и по 
всем принятым решениям.

С’езд единодушно принял первый па
раграф устава партии в ленинской фор
мулировке, отменив принятую на II с’ез
де мартовскую меньшевистскую форму
лировку.

ту!» **).
Возглавляемый Лениным в 1895 году 

петербургский «Союз борьбы за осво
бождение рабочего класса» носил в себе

*) И. Сталин. Вопросы ленинизма стр. 6 К 
**) В. И. Ленин. Сочинения. Т. IV, 

Стр. 368-369.

одной из партийных организаций» ***).
Эта ленинская формула сохраняла 

четкие границы между членами партии 
и беспартийными и ясно требовала ак
тивности каждого члена партия в жиз
ни организации.

*) И. Сталин. «Вскользь о партийных 
пазногчасиях». Издание 1905 г, стр. 16. 
Цитировано по книге Л. Берия «К вопро
су об и сто р и и  б о л ь ш е в и с т с к и х  организа
ций в Закавказье», изд. 3-е, 1937 г., стр. 42.

**) И Сталин. Вопросы ленинизма. 
Стр. 65— 6 
***) В. И. Ленин. Сочинения. Т. VI, стр. 12.

III с’езд особо подчеркнул выдающий
ся факт небывало могучего размаха ре
волюционного движения на Кавказе под 
руководством впервые созданных здесь 
непосредственно товарищем Сталиным 
«наиболее боевых организаций нашей 
партии».

Таким образом, «большевики факти
чески составляли самостоятельную пар
тию уже с 1905 года, а с 1912 года 
формально порвали с меньшевиками, из
гнали из партии их правых лидеров и 
оформились в отдельную большеви
стскую партию» ****).

Ленин и Сталия после III с’езда не
устанно продолжали энергичнейшую 
борьбу за организацию партии нового 
типа. Не было ни одного партийного 
с’езда, партийной конференции или со
вещания, на котором не стояли бы жиз
ненные, актуальные вопросы организа
ции и устава партии.

Незыблемо соблюдая основы организа
ционных принципов большевизма, пар
тия каждый раз, в связи с изменяющи
мися условиями исторической обстанов
ки, совершенствовала свое организаци
онное оружие в классовой борьбе про
тив капитализма.

*) И. Сталин. Вопросы ленинизма. 
Сто. 470.

**) «Протоколы II с‘езда РСДРП». 1932 г., 
СТР. 423.

***) В. И. Ленин. Сочинения. Т. VI,
стр. 32— 33.

****) «История гражданской войны в 
СССР», стр. 29— 30.

С езд распустил все фракции, группи
ровки и потребовал полного уничтоже
ния всякой фракционности, указав, что 
единство партии есть основное условие 
успеха диктатуры пролетариата.

Партия Ленина —- Сталипа на протя
жении всей истории ни на шаг не от
ходила от своих проверенных историей 
принципов. Ленина не стало, но партия 
под руководством лучшего его сподвиж
ника товарища Сталина твердо и 
уверенно идет по ленинскому пути. Бе
шеные нападки врагов партии ‘ на ЦК, 
на товарища Сталипа об’яснялись имен
но тем, что партия неотступно следова
ла испытанным принципам большевиз
ма, в частности тем историческим ре
шениям о партии, которые были приня
ты X с’ездом по инициативе Ленина.

Партия под руководством товарища 
Сталина добилась полной победы. Пар
тия, храня единство наших рядов как 
зеницу ока, стала единой и сплоченной, 
как никогда. Славные традиции больше
визма победили полностью. Жалкие ос
татки разбитых антиленинских группи
ровок, видя это, перешли к двурушни
честву, как системе скрытой, замаски
рованной борьбы с партией, преврати
лись в банду фашистских шпионов и 
вредителей. Но партия, советская раз
ведка, весь советский народ срывают с 
них маску, разоблачают и уничтожают 
подлых прислужников фашизма —  троц
кистско - бухаринских мерзавцев, бур
жуазно - националистических гадов.

Соблюдение устава партии, как не
преложного, нерушимого закона партий
ной жизни, обеспечивает максимальное 
укрепление партии, дальнейшее повы
шение идеологического уровня ее чле
нов, железную дисциплину в ее рядах, 
улучшение организационного руководст
ва. Как никогда, от каждого члена и 
кандидата партии требуются соблюде
ние устава ленинско-сталинской партии, 
подчинение всем ее решениям, поста
новлениям и активнейшая борьба за их 
проведение в жизнь.

вступления в партию.
Для вновь принятых организован кру 

жок по изучению устава и программы 
партии. Кружок занимается регулярно— 
три раза в месяц, занятиями руководит 
парторг тов. Ершов. Кроме того все недавно 
принятые в партию занимаются три раза 
в месяц в кружке по изучению истории 
народов СССР.

За последнее время из числа лучших (щгот 
работников окротделения У НКВД многие iв, з 
выдвинуты на более ответственную работу. 
Например, тов. Будяшкин, комсомолец, 
работал конюхом, сейчас выдвинут ва 
должность коменданта отделения и непло
хо выполняет свои новые обязанности. 1зац] 
Т. т. Жуков, Зайцев, беспартийные, По 
ляков, сочувствующий, из рядовых мили 
ционеров выдвинуты на должность участ- 
кового инспектора. Есть и еще много 
выдвиженцев, которые также хорошо ра
ботают.

Секретарь парткома тов. Ершов часто бе
седует с выдвиженцами, интересуется их 
работой, дает советы, как лучше органи
зовать работу.

Необходимо отметить, что Лихославль
ский районый комитет партии, секретарь 
райкома тов. Ершов и инструкторы рай
кома еще плохо руководят парторганиза
циями, не интересуются их работой, не 
помогают им. Об этом свидетельствует та
кой факт. После выборов руководящих пар
тийных органов никто из работников рай
кома не был в парторганизации окротдела 
У НКВД, хотя секретаря рийкома ВКП(б) 
Ершова даже приглашали на партсобрание.
Он обещал притти, но не сдержал слово.

Не бывают в этой парторганизации и 
работники окружкома партии, не интере-

рсы
чны
торг

суются ее работой, очевидно, считая, что рвич
авль<достаточно того, что здесь есть члены 

окружкома ВКП(б).Такой взгляд, конечно, Şиите 
неправилен.

А. Ефимов.
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*) в. И. Ленин. Сочинения. Т. 
стр. 19о. XXV,

Накануне 35-летия второго с‘езда РСДРП
Партийный кабинет МК и МГК ВКЩб) j революционную деятельность Ленина и 

готовит выставку, посвященную 35-летию 
второго с‘езда РСДРП. На выставке будут 
представлены материалы, характеризую-

Сталина в период подготовки с‘езда, роль 
„Искры", борьбу Ленина на самом с‘езде 

щие экономическое и политическое поло- i за создание партии нового типа партии
жение России к моменту второго с‘езда, | большевиков.

Комсомольцы Рамешковского 
горячо откликнулись на обращение моло
дежи автозавода имени товарища Сталина, 
призывающее ознаменовать двадцатилетие 
Ленипско-Сталинского комсомола новыми 
славными делами. Молодежь на своих 
собраниях берет обязательства подготовить 
подарки матери-родине.

Моляковское звено и его руководитель 
комсомолка Нюра Башилова (медведихиз- 
ская комсомольская организация) обяза
лись к двадцатилетию комсомола дать 
тонну волокна с гектара. Федя Лебедев 
обязался сдать нормы на Ворошиловского 
стрелка, Поля Каменцова—подготовить 
себя для вступления в партию. Комсо
мольцы решили широко развернуть куль-1^ог 
турно-просветительную работу на уборке. .ШР

Комсомольцы комбайнеры Рамешковской *  
МТС т т. Голованов, Воробьев, Данилов 
готовят свой подарок матери-родине', на 
южном комбайне убрать 250 гектаров, а 
руководитель военного кружка тов. 
Герасимов—к двадцатилетию комсомола 
подготовить 5 Ворошиловских стрелков,

Орлов.

БОЛЬШЕ ИЗДЕЛИЙ ШИРОКОГО 
ПОТРЕБЛЕНИЯ

Им
1очти
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Народный Комиссар Тяжелой Про
мышленности Л. М. Каганович издал 
приказ о производстве изделий широкого 
потребления.

Для коренного улучшения производст- Ьвала 
ва изделий ширпотреба проводится ряд :абрис 
мероприятий.

В Наркомтяжпроме организуется сек- рея 
тор ширпотреба, который будет подго- аботк 
товлять планы производства товаров, 
проверять и учитывать выполнение про
изводственных заданий, рассматривать 
ассортимент, внедрять в производство 
повые виды ширпотреба и т. д.

Директорам заводов запрещено пере-1 ьский 
брасывать рабочих из цехов ширпотреба j цтали 
в другие цеха.
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6 Козлове к началу учебного года долж- 
быть закончено строительство новой 

юдней школы. Однако сейчас она пост- 
юна только на 25 процентов.
Такие темпы обменяются тем, что район- 
нй отдел народного образования и орг- 
)митет Советов по Козловскому району 
юхо руководят строительством. Дважды 
станавдивали сроки окончания (вместо 

августа перенесли на 27 августа), но 
[мнительно, что и к этому времени все 
;дет готово. Техник Яковлев прямо зая- 
[яет, что если работа будет вестись та- 
ши темпами, как сейчас, то нечего и 
мать об окончании стройки к началу 
[ебного года.
Основные стройматериалы есть, задерж- 
получается только из-за недостатка ра
дей силы. Нужно 100 рабочих, имеется 
льбо 50, а плотников из них лишь 
I человек.
Председатель оргкомитета Советов Свеш- 
[50в и зав. районо Титов поддерживают 
[верные взгляды некоторых обывателей,

что, мол, колхозники сейчас не хотят 
итти на строительство школы. На самом 
же деле колхозники не идут туда оо 
другим причинам.

Дело в том, что строителям здесь не 
обеспечены нормальные бытовые условия 
—в общежитии даже кипятка нет, нет 
постельных принадлежностей, рабочие спят 
на голых топчанах. Культурно-массовой 
работы не проводится.

Все это характеризует беспечное отно
шение районо и оргкомитета Советов по 
Козловскому району к важнейшему делу.

Между тем потребность в новой школе 
велика,— в прошлом учебном году многие 
окончили седьмые классы и хотят продол
жать учение.

Козловский райком партии и оргкомитет 
Советов обязаны немедленно вмешаться в 
строительство школы и навести на нем боль
шевистский порядок. Средняя школа долж 
на быть готова к началу учебного года.

Смирнов
Козлово, 25 июля (по телефону).

НА ТОРФРАЗРАБОТКАХ 
НЕБЛАГОПОЛУЧНО
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силить руководство организациями РОКК
Перед добровольными организациями 
[ссийского общества Красного Креста 
ОКЕ) поставлены огромные задачи по 
цготовке санитарно - оборонных кад- 
[в, значкистов ГСО (Готов к санитар- 
)и обороне) и БГСО (Будь готов к са- 
нарной обороне), по внедрению куль- 
ры в быт трудящихся.
В нашем округе 34 первичных орга- 

ости.^ации РОКК, в которых насчитывает- 
861 член. В течение этого года под- 

товлено 165 значкистов ГСО и 61 
ачкист БГСО. В мае при оргбюро 

были проведены десятидневные 
рсы по подготовке председателей пер- 
чных организаций РОКК. Однако, не- 
ггорые товарищи из проходивших кур- 

например, Шаодыбина, Л. Калашни- 
IB (стеклозавод), Галкина А. (Кузови- 
Лихославльского района) до сих пор 
приступили к работе, а партийные 

комсомольские организации не помог- 
им организовать дело.
Несерьезно подошел к подбору кур
ков Максатихинский райком ВЛКСМ, 
итоге — из пяти подготовленных то- 
рищей в районе осталось только два, 
стальные выбыли и никакой работы 
провели.
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хорошо поставлена работа, 
ошо, например, поставлено дело в 

а, что |рвичной организации РОКК Лихо- 
члены şвльского льнозавода (председатель 
вечно,şттета тов. Чижикова). Там работает 

жок ГСО, в котором занимается 
ынинство комсомольцев. В лихо- 
(вльской промартели «Коллективный 
» (председатель тов. Матвеева) 

вичная организация насчитывает 82 
на РОКК. Члены РОКК в промартели 
а льнозаводе участвовали в санпохо- 
посвященном выборам в Верховный 

моло-!8®11 РСФСР, в санпостах на избира- 
алина Г ЫХ участках в день şыборов и т. п. 
илетие [Плохо готовят значкистов ГСО и 
ювымиГСО в пионерских лагерях (Первити- 
своих I Лихославльского района). В кружке 

товитьиоит только 4 человека.

И

Оргбюро РОКК по Новокарельскому 
району (председатель т. Гучкина) до сих 
пор даже не выслал отчет о работе за 
первое полугодие, так же и в Козлов
ском районе.

Отсутствует помощь в работе РОКК и 
со стороны отделов здравоохранения. 
Окрздрав, райздравы и горздрав не вы
полняют решений вышестоящих органов 
об оказании помощи РОКК в кружковой 
и санитарно - профилактической рабо
те, ссылаясь на недостаток медицин
ских кадров. Правда, отдельные медра
ботники помогают организациям РОКК 
тт. Глузман, Румянцев, Ручкина (Лоч- 
кинская больница), Друганова (Крючко
во), Сергеев (Новокарельский район), 
но, к сожалению, таких товарищей по
ка еще очень немного.

Оргбюро РОКК по Карельскому окру
гу наметило организовать первичные 
организации во всех крупных предприя
тиях, учреждениях, колхозах, совхозах 
и МТС, организовать кружки ГСО при 
всех первичных организациях и нала
дить санитарно - профилактическую ра
боту, проведение лекций и бесед силами 
медработников и т. п.

Отделы здравоохранения и профсоюз 
медсантруд обязаны обеспечить кружки 
руководителями.

Третья Калининская партийная кон
ференция предложила парторганизациям 
«принять все меры к укреплению систе
мы местной противовоздушной и хими
ческой обороны, уделить серьезное вни
мание и оказать помощь в работе обо
ронных обществ — Осоавиахима, Кра
сного Креста и др., имеющих важное 
значение для укрепления обороноспо
собности».

Эти указания нужно взять в основу 
своей работы всем первичным партий
ным, комсомольским и профсоюзным ор
ганизациям округа.

ТЮТИКОВА,
председатель оргбюро РОКК
по Карельскому округу.

В Лихославльском районе торфяные 
болота занимают площадь в 3337 гекта
ров. Этот большой торфяной массив со
держит в себе 54675 кубических метров 
высококачественного топливного торфа.

На площади в 800 гектаров, на трех 
участках района, идет сейчас разработка, 
торфяных болот. Калашниковское торф- 
болото разрабатывается с 1932 года, 
винокольское—с 1937 года и торфболо- 
то „Осиновая гряда14, расположенное на 
территории Губского сельсовета, на пло
щади в 500 гектаров—с 1938 года. 
Подлые враги народа, стоявшие у руковод
ства торф-промышленностью, в 1930 году 
законсервировали это торфяное болото.

В нынешнем и последующих годах пра
вительство вкладывает на разработки бо
лота «Осиновая гряда» несколько миллионов 
рублей.

В конце прошлого года на болоте 
развернулись подготовительные работы, 
построено несколько зданий под общежи
тия, столовая, баня и т. п. С мая 
нынешнего года болото снова разрабаты 
вается. Необходимо заметить, что качест 
во торфа здесь исключительно высокое.

Но, к сожалению, до сих пор сезонный 
план добычи торфа в Лихославльском 
районе не выполняется. До конца сезона 
осталось не больше 40 рабочих дней, а 
план выполнен на торфразработках „Оси
новая гряда11 (директор Зайцев) лишь на 
56 процентов, добыто 11,3 тысячи тонн. 
На торфразработках «Виноколы» (директор 
Аркашкин) нри плане в 7 тысяч * тонн 
добыто 2,5 тысячи (36 нроцевтов). На 
Калашниковских разработках (директор 
Медведев) при плане добычи в 5 тысяч 
тонн добыто 2,5 тысячи (50 процентов)

Основные причины невыполнения—непра
вильная организация труда и отсутствие 
политико-просветительной и культурно- 
массовой работы среди рабочих.

Ни одно торфнреднряятие не имеет 
полного штата рабочих. В Виноколах и 
Калашникове аггрегаты работают в одну 
смену, тогда как должны работать в две. 
На торфразработках «Осиновая гряда» 
вместо шести бригад всего четыре, и те 
неполностью укомплектованы.
* Несмотря на недостаток рабочих рук, 
наблюдается большая текучесть. С нача
ла сезона с Виноколъскнх торфразра- 
тотоЕ ушло 95 рабочих, с «Осиновой 
гряды» —70, с Калашниковских— 50. Это

Письма в редакцию

явление т.т. Зайцев и Аркашкин обосно
вывают «специфичностью условий» раз
работок, считают вполне закономерным и 
никаких решительных мер борьбы с теку
честью не принимают. Указания партии 
и правительства об организованном набо
ре рабочей силы не выполняются, аген
ты по вербовке бездействуют. По этому 
не случайно на разработках нашли себе 
место дезорганизаторы, нарушители тру
довой дисциплины, расхитители социали
стической собственности. Например, на 
Винокольских торфразработках рабочие 
братья Забрудины систематически прогу
ливают, пьянствуют, пропили постельные 
принадлежности и кровати, а тов. Аркаш
кин никаких мер к ним не принял.

Рабочим, которые впервые пришли на 
разработки, руководители не оказывают 
необходимой технической помощи, отчего 
торфянники много теряют в заработке,— 
это способствует текучести так же как и 
неаккуратная выдача зарплаты.

Социалистическое соревнование и
стахановское движение на разработках 
посуществу не развернуто.

На торфразработках „Осиновая гряда* 
бригада тов. Олухова—одна из лучших. 
Хотя она и не имеет полного состава, 
но за смену дает 45 — 46 тысяч кирпи
чей при норме 32 тысячи. Однако ни ди
ректор, ни парторг тов. Задорожный не 
учат других рабочих на опыте этой
бригады.

Культурно-бытовые условия сезонвиков 
также неважные. Если на торфразработ
ках в Калашникове работают самодеятель
ные кружки, регулярно бывают киносеан
сы, рабочие коллективно посещают клуб 
стеклозавода, то на торфразработках*Оси
новая гряда» и в Виноколах ничего 
этого нет.

Сейчас, когда до конца сезона оста
лось немного больше месяца, нообходимо 
срочно заняться исправлением ошибок в 
работе торфразработок, использовать все 
резервы и возможности для повышения 
производительности. Хозяйственникам и 
парторганизациям пора покончить с недо
пустимой беспечностью и перестроить 
свою работу.

Райком и окружком ВКЩб) обязаны 
оказать торфразработкам серьезную по 
мощь в ликвидации прорыва.

Липинский.

Причины брака и низкой производительности
Спрос на товары широкого потребле

ния непрерывно растет. Это обязывает 
систему промкооперации работать луч
ше. В нынешнем году промкооперация 
в нашем округе должна выпустить то
варов широкого потребления на 16 про
центов больше, чем в прошлом, с раз
нообразным ассортиментом и хорошего 
качества. Этого можно добиться за счет 
поднятия производительности труда, ро
ста стахановского движения.

Однако этим вопросом очень мало за
нимается промсоюз. Рост производитель
ности труда и выполнение промфинпла
на зависит прежде всего от бесперебой
ного снабжения сырьем. Но наша ар
тель с начала нынешнего года система
тически ощущает недостаток в сырье.

Президиум союза и его председатель 
Метелев не организуют свой снабженче
ский аппарат так, чтобы он своевремен
но обеспечивал артели сырьем.

Вот характерный пример. С 13 по 23 
июня облтрикпромсоюз проводил стаха
новский декадник, обещал обеспечить 
нашу артель сырьем. Обещания оста 
лись невыполненными, стахановский де
кадник сорван. Артели работали с боль
шими перебоями.

Сейчас тоже нет сырья. Когда же оно 
и бывает, то с перебоями и низкого ка 
чества. Окраска бумажной пряжи очень 
плохая. Красильный завод до сего вре
мени не может как следует наладить 
окраску пряжи, а трикшвейсоюз не при-

Делишки предколхоза 
Пантелеева

Дела председателя колхоза им. 8-е 
марта, ТимошЕинского сельсовета, Лихос- 
лавьского района, В. Ф. Пантелеева 
показывают его лицо. „

Весной этого года завезенный в колхоз 
семенной картофель был свален в подвал 
и сгнил на 75 процентов. Вместо одного 
гектара пришлось засадить картофелем 
только 0,25 гектара. Пантелеев пытался 
задним числом составить акт о том, 
что картофель, якобы, и со складов 
Лихославля был получен гнилым.

Весной же Пантелеев распорядился 
засеять 28 гектаров клеверосеменами 
под рожь. Напрасно колхозники и участ
ковый агроном предупреждали его о том, 
что нельзя весь этот клин озимых засевать 
клевером, так как часть посева ржи 
пропала и ее придется вновь перепахи
вать и засевать яровыми. К тому же 
часть площадей была засеяна клеверосе? 
менами, зараженными повиликой, тогда 
как в кладовой колхоза оставался цент
нер хороших, проверенных клеверосемян. 
Впоследствии шесть гектаров перепахали 
под яровые и вновь засеяли клевером. А 
сейчас свыше, чем на десяти гектарах 
клевер заражен повиликой.

Осенью прошлого года в колхозе сгнои
ли около тысячи пудов клевера на поле, 
в стогах, и гнилым клевером кормили 
скот.

Не так давно по вине председателя 
колхоза Пантелеева пала лучшая коне
матка колхоза,, ее накануне загнал 
Пантелеев (ездил в Анцифарово). Пал 
также баран мериносной породы (ребята 
в поле катались на нем и загнали.) 
Зав. МТФ Гусев и председатель колхоза 
Пантелеев тщательно замазываю  ̂ этот 
факт. Пали теленок, придавленный упав
шей потолочиной в телятнике.

Кулацкий сынок В.Ф. Пантелеев в 
прошлом вместе с отцом занимался скуп
кой и перепродажей лошадей, кожсырья, 
льноволокна и т. п., а сейчас пробрался 
к руководству колхозом. Он прикидывает
ся тихим, “ обидчивым „меня, дескать, 
не слушают..-. Что я один могу поде
лать11. На самом деле человек он не 
такой. Пантелеев, по существу сорвал 
подготовку колхоза к уборке нового уро
жая. Гумна, складские помещения, 
уборочные машины не подготовлены. 
Не отремонтирована жнейка.

Некоторые колхозники не выходят на 
работу, прогуливают, а Цветков и Беля
ков самовольно берут лошадей и в самый 
разгар уборки уезжают на рынок. Панте
леев, несмотря на требования бригадиров 
Гусева и Соловьева, не принимает мер 
к нарушителям трудовой дисциплины.

У Пантел°ева все „равные", все „пло
хо работают". Он не знает стахановцев, 
защищает прогульщиков. Одни колхоз
ники выходят на работу в 4—5 часов, 
а другие в 7 — 9. Е. Ф. Пантелеева—мать,
председателя,— бросила работу в колхозе и 

- , занялась покосом и уборкой сена для себя,
нимает мер к улучшению работы заво- Еш( колюзеий осмелятся подметить это
да. Из-за этого в артелях вырабатывают 
брак. Главным виновником в этом яв
ляются не работницы, а облтрикшвей- 
промсоюз.

П. ИГНАТЬЕВ,
председатель Залазинской 
трикотажной артели.
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Николаем I в Петрозаводск, в поэ- 
«Карелия» писал:
Дика, Карелия, дика!
Надутый парус челнока 
Меня промчал по сим озерам;
Я проходил по сим хребтам, 
Зеленым дебрям и пещерам:
Везде пустыня...
Везде ни городов, ни башен 
Пловец унылый не видал,
Лишь изредка отрывки пашен 
Висят на тощих ребрах скал,
0 мертво все...

Полти вплоть до Великой Октябрьской 
щистической революции Карелия 
звалась такой, какой ее описал поэт- 
абрист.
'яжела была жизнь карельских тру- 
хся. Скудный урожай и ничтожные
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и нищету, вынуждали его есть хлеб 
рмесью сосновой коры. Царизм ли- 

карельский народ права обучаться 
родном языке.
помощью русского пролетариата ка- 
ьский народ изгнал с родной земли 
иалистов, белофиннов, английских и

иных интервентов, подавил кулацкие 
восстания.

За годы советской власти при помо
щи русского народа, под руководством 
партии Ленина —  Сталина Карелия 
превратилась в цветущую индустриаль
ную советскую республику. Только за 
годы двух сталинских пятилеток в хо
зяйственное и культурное строительство 
республики вложено свыше 1.100 млн. 
рублей.

Неисчерпаемы природные богатства 
Карелии. Около 70 проц. территории 
республики покрыто лесами. Ее реки 
могут дать ежегодно примерно 1 млн. 
киловатт энергии. Карелия обладает бо
гатейшими запасами торфа, нерудных 
ископаемых и т. д. Только с установ
лением советской власти эти богатства 
получили настоящего хозяина.

В 1913 году в Карелии было всего 
4 электростанции мощностью в 700 ки
ловатт. За годы советской власти мощ
ность гидростанций достигла 52,9 тыс. 
киловатт. Сейчас идет строительство 
Сунской и проектируется Ондская гидро
электростанции.

Построено свыше 20 новых крупных 
предприятий, в их числе Кондопожский 
бумкомбинат, пегматитовый завод, лыж
ная фабрика, слюдяная фабрика и др. 
Реконструирован Онежский завод, про
изводящий оборудование для лесной 
промышленности.

По инициативе товарища Сталина на

территории Карелии построено одно из 
крупнейших в мире гидротехнических 
сооружений — Беломорско - Балтий
ский канал, названный именем вдохно
вителя строительства. Вокруг канала 
создана густая сеть предприятий и лес
ных пунктов.

Лес является основой экономики Ка
релии. В 1913 г. в Каре ли было заго
товлено 1,7 млн. кубометров леса, а в 
1937 году — 9,8 млн. кубометров. На
до, однако, сказать, что лесная промыш
ленность работает еще крайне неудов
летворительно. И*#

Из года в год повышается заработная 
плата рабочих и служащих, улучшается 
культурно - бытовое и материальное по
ложение трудящихся Карелии. Только

руководящую партийную, советскую и 
хозяйственную работу выдвинуты сотни 
карел из рабочих, колхозников, инжене
ров и сельской интеллигенции.

Пышно расцвело народное творчество 
карел. Созданы ансамбли кантелистов, 
плясунов, хоровые и другие кружки. Ка
рельский народ сложил прекрасные ска
зы, песни о Ленине, Сталине, 
Ворошилове, Ежове о нашей родине и 
Красной Армии.

Буржуазные националисты и другие 
враги народа пытались помешать побе
доносному двияхению карельского наро
да вперед. Они вредили во всех обла
стях экономического и культурного 
строительства. Большевики Карелии под 
руководством Сталинского Центрального

за вторую пятилетку средне-годовая Комитета партии, при помощи славной 
заработная плата в Карелии выросла в советской разведки, возглавляемой тов. 
1,8 раза. Товарооборот в республике за Ежовым и при активном участии всего 
вторую пятилетку возрос в 3,4 раза, карельского народа разгромили банду 
Создана большая сеть больниц, детских буржуазных националистов и их при-
яслей, площадок, родильных домов.

Большие успехи достигнуты в области 
сельского хозяйства. Коллективизирова
но 93 проц. крестьянских хозяйств, 
об’единенных в 971 колхоз. На колхоз
ных полях работают сотни тракторов, 
северные комбайны, молотилки, автомо
били и много других сельскохозяйствен
ных машин.

Для детей карел созданы школы на 
их родном языке. Организованы карель
ский театр, музыкальное училище. На

спошвиков.
Открывающаяся 26 июля I сессия 

Верховного Совета Карельской АССР 
торжественно отметит XY годовщину со 
дня образования нашей автономной 
республики.

М. ГОРБАЧЕВ.
Заместитель председателя Президиума 

Верховного Совета РСФСР, депутат 
Верховных Советов РСФСР 

и Карельской АССР.

Пантелееву, то он после ве будет разго
варивать с ними. Он не терпит критику.

Колхоз „8-е марта" может работать хо
рошо, в нем свыше 50 трудоспособных. 
Однако сеноуборка затянулась. Пантелеев, 
долгое время не пускал в ход косилку, 
мотивируя тем, что нет ножей.

Не обращает никакого внимания пред
седатель колхоза и на нужды колхозни
ков. У В. П. Виноградова развалилась 
крыша, он просил дать ему лошадь, что
бы привезти лесоматериал и надрать дра
ни на конвом приводе. Пантелеев отка
зал в просьбе. Между тем сам Пантеле
ев на следующий день взял лошадь, над
рал драни и отвез ее в Лихославль на 
базар.

Е. Виноградова хорошо работает в кол
хозе. Она несколько раз обращалась к 
председателю с просьбой дать лошадь 
для подвозки дров и также получила от
каз. На религиозные же праздники Пан
телеев дает лошадей свободно.

Случайны ли все эти делишки? Думаем, 
что нет. Не порали заняться Пантеле
евым и вывести его на чистую воду.

Н. Васильев.

Конза еагуоллях муаюаблокка 
муат

Колхозасса «Свободный труд», Соснови
чан куласовиэттуа, Лихославлян районуа, 
тах пайвах суат виэла эвле вагуольдю 
муаюаблокат энзимане керда. Колхозан 
председуателя тов, Иванов М. А, тойзиэ 
руадодойда руад^асся, унахты улен важ- 
нойн руавон муаюаблокан вагуоленнан. 
Муаюаблокка ё заводив куккиэ. Пидайс 
ё тойзиччи вагуолля, а колхозан предсе- 
дуателян халатностиэ мубтен, кумбане 
тах суат эй ана нарюадуа, сейзов нийн. 
Талла суамой нарушайях агроправилэйда 
и пиэвеннетах урожайда.

Степанов.

05461462
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Война в Китае
(Обзор военных действий с 19 по 25 июля)

охраненияНесмотря на еильный нажим японских 
войск, за последнюю пятидневку ника
ких существенных перемен на фронтах 
Китая не произошло. Военные действия 
попрежнему сосредоточены в долине ре
ки Янцзы (Центральный Китай), где япон
цы стремятся захватить город Ханькоу. 
Для этого они стянули на Янцзы около 
города Хукоу свыше ста различных су
дов, в том числе много морских. Однако, 
японскому флоту неудается пробиться 
через китайские укрепления у города 
Цзюцзяна, расположенного на реке выше 
Хукоу. Китайская артиллерия отгоняет 
яповские корабли от ЦзюцзяЕа. Китайская 
авиация ежедневно бомбардирует японский 
флот, путая все планы японского коман
дования. Теряя терпение, японские зах
ватчики стягивают в этот район массу 
своих войск и зверски бомбят китайские 
города.

В районе Хукоу японцы сосредоточили 
до 60 тысяч солдат. Одновременно три 
японские дивизии действуют на берегах 
реки, пытаясь по суше обойти китай
ские укрепления па Янцзы. Японские 
войска к течение последних дней тщетно 
пытаются прорваться на катерах и кано
нерках в озеро Поянху, южнее Янцзы. 
Цель японцев—через это озеро обойти с 
юга Цзюцзяи и повести наступление на 
Ханькоу или па большой китайский го
род Наньчая. Китайское командование 
установило перед входом в озеро заслон 
из артиллерии и пехоты и не дает япон
цам пройти в озеро. Китайские войска и 
партизаны развернули вдоль реки актив
ные действия, заставляя японцев рас

пылять силы на боковые 
операции на флангах.

Упорные бои ведет четвертая народно
революционная армия Китая в треуголь
нике Шанхай—Нанкин—Ханькоу. Не
сколько новых отрядов этой армия прор
валось через японские линии в тыл. Бои 
идут вдоль железной дороги Нанкин— 
Шанхай, очень важной части для снабже
ния японской армии. Дорога эта в не
скольких местах разрушена. Части чет
вертой армии осаждают город Сюаньчэн 
и Герута иод Шанхаем в районе Путуна.

Действия четвертой народно-революцион
ной армии, под командованием смелого 
командира—коммуниста Е. Тина создают 
угрозу для японского тыла и облегчают 
защиту Ханькоу.

На севере японцы начали третий поход 
в провинции Шаньси против восьмой 
народно революционной армии и партизан. 
Два похода японцев в Шаньси провали
лись. Китайские войска сохраняют кон
троль в значительной части провинции и 
систематически выбивают японцев из 
захваченных ими пунктов, Не имел успе
ха и третий поход японцев. Им удалось 
немного продвинуться в южной части 
Шаньси. Попытка японцев прорваться в 
Шаньси из провинции Хэнань отбита.

Японцы спешат развернуть действия в 
Южном Китае у порта Сватоу, чтобы пере
резать движение по железной дороге 
Кантон— Ханькоу и прекратить подвоз в 
Китай оружие с моря. Однако, эта опе
рация должна создать новый фронт, чтоб 
еще больше распылить японские силы.

(ТАСС).

НАШ НАЛЕН ДАРЬ

кş
Н. Г. ЧЕРНЫШЕВСКИЙ

НА СНИМКЕ: председатель калашниковской первичной организации  
Осоавиахима В. С. Голюшкин в тире районного совета Осоавиахима на заня
тиях по стрельбе.

Фото Г. РЕШ ЕТОВА.

ПИСЬМО КРАСН О АРМ ЕЙ Ц А  ДЕПУТАТУ 
Е. Н. М О Ш КО ВО Й

На фронтах в Испании
В течение всего дня 23 июля мятеж

ники яростно атаковали позиции респуб
ликанцев на фронте Леванта. Были пу
щены в ход и авиация, и артиллерия, и 
тапки, и большие силы пехоты. Фашисты 
пробовали любой ценой прорвать респуб
ликанский фронт.

Но на всех участках фронта атаки 
мятежников были отбиты и они отступи
ли с большими потерями.

За последние три дня мятежники поте
ряли на фронте Леванта около восьми 
тысяч человек.

23 июля во время воздушного ббя на 
фронте Леванта республиканская авиация 
сбила восемь итальянских самолетов. Рес
публиканцы потеряли три истребителя.

В этот же день итальянский самолет 
опустился на одном из республиканских 
аэродромов. Итальянский летчик доброволь
но перешел на сторону республиканцев.

На центральном фронте интервенты 
продолжают наступление на всех участках 
в районе Эстремадуры.

(ТАСС).

НАЖИМ АНГЛИИ И ФРАНЦИИ НА ЧЕХОСЛОВАЦКОЕ
Под давлением Германии правительства 

Англии и Франции усилили нажим на 
Чехословакию, требуя от нее все больше 
уступок гитлеровской агентуре—партии 
Гевлейна.

Проект якодекса национальностей", ко
торый уже должен был быть поставлен 
на рассмотрение парламента Чехословакии, 
будет снова предварительно обсужден с 
представителями партии Генлейна. Пере
говоры эти возобновятся после 26 июля. 
При этом правительство Англии „реко
мендовало" Чехословацкому правительству 
не рвать с партией Генлейна, даже если 
она откажется принять проект «кодекса 
национальностей.

Правительства Англии и Франции доби
лись от Чехословакии и других уступок. 
Так, например, Чехословацкое правитель
ство отказалось от своего требования о 
предоставлении ему чрезвычайных полно
мочии в связи с опасностью, угрожающей 
республики. 23 июля министерство внут
ренних дел срочно утвердило мэров (город
ской голова) всех местных самоуправле
ний Судетской области, в которых боль
шинство принадлежит генлейновцам.

Англия требует, далее, включения пред
ставителей гендейновской партии в пра
вительство Чехословакии.

Уступки Чехословацкого правительства 
генлейновцам, на которые оно идет под 
пажимом Англии и Франции, вызывают 
все растущую тревогу среди широких на
родных масс. Чехословацкая печать вы
ражает резкое недовольство грубым вме
шательством Англии во внутренние дела 
Чехословакии и уступчивостью правитель
ства. Чешская газета „Пограничник" 
пишет! «пусть не навязывают нам фа
шистских порядков во имя ублаготворе
ния Германии. Неужели Франция и Англия 
не понимают, что уступки германскому 
фашизму, на которые нас толкает Ан
глия, сослужат плохую службу для нее 
самой".

Французская печать сообщает, что Гер
мания предложила созвать конференцию 
Англии, Франции, Германии и Италии 
для обсуждения чехословацкого вопроса. 
Германские фашисты хотят обсуждать 
вопрос о Чехословакии без участия самой 
Чехословакии.

(ТАСС).

Красноармеец - пограничник, находя
щийся в Особой Краснознаменной Даль- 
не-Восточной Армии, Павел Иванович 
Кудряшов прислал депутату Верховного 
Совета РСФСР Е. Н. Мошковой письмо, 
которое просил напечатать в нашей га
зете. Приводим текст этого письма.

«Дорогая товарищ Мошкова! Я нахо
жусь от округа на расстоянии более 8 
тысяч километров, охраняю границы 
нашей прекрасной родины социализма. 
Все мои мысли и чувства полны неис
черпаемой любовью к нашей великой 
партии большевиков, к нашему мудрому 
вождю товарищу Сталину, которые по
вседневно заботятся о нашем счастли
вом народе.

По газетам «Карельская правда», при
сылаемым мне сюда, я видел предвыбор
ный под’ем трудящихся нашего округа, 
их готовность послать в Верховный ор
ган власти республики своего лучшего 
представителя.

Я с большим желанием отдал бы свой 
голос Вам, Елена Николаевна, но по 
долгу службы оторван от нашего окру
га. На мое счастье выпала большая 
честь голосовать за нашего любимого 
маршала, командующего Дальне-Восточ- 
ной Армией — товарища Блюхера.

Голосуя за кандидатов сталинского 
блока коммунистов и беспартийных, мы 
еще раз показали несокрушимое един
ство и преданность народов нашей рес
публики великому Сталину.

Елена Николаевна! Вы показали об
разцы большевистской борьбы за высо
кий урожай на колхозных полях, и тру
дящиеся нашего округа высоко оценили 
Вашу работу, послав Вас депутатом в 
Верховный Совет.

Будьте спокойны, товарищ Мошкова, 
границы наши неприступны для вра
гов, но не забывайте, что враги народа 
— проклятые троцкистско-бухаринские 
бандиты хотели отнять у нас радо
стную жизнь. Враги просчитались, они 
забыли, что у власти стоит могучий на
род свободного государства.

Елена Николаевна, будьте депутатом, 
до конца жизни любящим свой народ. 
Будьте преданы делу партии Ленина — 
Сталина, и наш великий Советский Союз 
будет еще могущественнее.

Я помшо наказ, который дали мне 
земляки при от’езде моем в ряды слав
ной Дальне-Восточной Армии. Они ска
зали*

— Стереги каждый клочок нашей 
земли, а если нападут озверелые фа
шисты, беспощадно громи их. Мы помо
жем, чем угодно, а если будет надо, то 
щ сами придем с оружием в руках.

Елена Николаевна, мы, красноармей
цы, согретые заботой нашей любимой 
родины, чувствуем ответственность, ко
торую возложил на нас наш парод, по
ручив нам охрану границ. Так передай
те, товарищ Мошкова, землякам, что 
Дальне-Восточная Армия сохранит каж
дый вершок нашей земли, ну, а если 
нападут, то будет действовать, как го
ворил любимый маршал Нарком К. Е. 
Ворошилов —  разобьем врага «на той 
территории, откуда он пришел».

Будьте здоровы и счастливы, Елена 
Николаевна!

Красноармейский горячий привет!
Красноармеец Особой Дальне

восточной Краснознаменной
Красной Армии.

lapTi

24 июля исполнилось 110 лет со Д1 
рождения великого русского ученого 
критика, революционного демократа Hi 
колая Гавриловича Чернышевского.

Сын священника, Н. Г. Чернышевой 
окончив духовную семинарию в Саратов 

Петербургский университет, заня® 
литературной деятельностью. Сначала в 
сотрудничал в журнале «Отечественны 
записки», потом возглавил журнал «С» 
временник», где было напечатано мно» 
ство его статей 

Еще в детстве Чернышевский имел воа 
можность наблюдать вопиющие противора 
чия между интересами народа и тупык 
жестоким самодержавно-крепостнически 
строем России. Он глубоко возненавидь 
царское самодержавие, режим мракобес» 
и народного угнетения.

В шестидесятых годах прошлого сто«|мма 
тия Чернышевский был идейным рукой 
дителем, вождем всей русской демократы!
Он внушал молодежи ненависть к царщ 
му, к крепостному праву, горячо пронд ковф< 
веды вал идеи просвещения, демократ 
свободы и культуры.

Во время подготовки крестьянской рГ7 4 
формы Червышевский в своих статьях 
журнале „Современник" требовал да 
крестьян полвой свободы и передачи i 
помещичьей земли безвозмездно. После иа Кар 
нифеста об „освобождении" крестьян (1 щ  
февраля 1861 года) Чернышевский дела у Ч[ 
все, что было в его силах, чтобы под ов 
пять восстание против царя и помещики [ую 
Царь Александр II посадил Чернышеве» я 
го в Петропавловскую крепость, а пои в I 
сослал в Сибирь ва каторгу. В сибирскв лад< 
тюрьмах и па поселении Чернышеве»! 
пробыл 19 лет. От своих убеждевий а 
не отступил до ковца своей жизви. Ума W0K 
Чернышевский в Саратове 29 октябр РУЖ 
1889 года. В Саратове сооружен памя! зш 
ник Чернышевскому.

Маркс, Энгельс и Ленин высоко opeвiL„re 
вали Чернышевского, как выдаюшегос [ВШ] 
ученого, твердого и смелого революции 1ТСЯ 
ного демократа. 6ота;

В. И. Левин горячо любил Черныш |ко“ 
ского, бережно, любовно хранил в свбир Р™ 
ской срылке его фотографию. „Велш 
русский писатель", „величайший предста j 
витель утопического социализма в России1 g

paci

Езамечательно глубокий критик капита
лизма», «всероссийский демократ-ревомуава 
ционер»—так отзывался Ленин о Черны, 
шевском.

П. И. КУДРЯШОВ.

ПЕРЕД ВСЕСОЮЗНЫМ „ДНЕМ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА"

"  . . . . . . . .  конференция защиты мира

ЛЕНИНГРАД. Железнодорожники Ок
тябрьской дороги с большим под’емом 
готовятся к встрече всесоюзного дня 
железнодорожного транспорта. В депо, 
на станциях, в дистанциях пути прово
дятся общественные смотры паровозов, 
стрелок и путевого хозяйства.

В ряде депо дороги широко приме
няется кольцевая езда. В депо Дно бла
годаря кольцевой езде улучшилось ис
пользование паровозного парка, повы-

23 июля в Париже открылась между
народная конференция защиты мира и 
борьбы против бомбардировок мирных 
городов, организованная руководством 
всемирного движения за мир. На конфе
ренцию собралось более тысячи делегатов, 
представляющих тридцать стран.

Выступивший с речью генеральный 
секретарь французской всеобщей конфеде
рации труда Леон Жуо заявил: „Нужно, 
чтобы Испания ж Китай вышли победо
носно из борьбы, которую они ведут 
против фашистских заговорщических сил 
ж против иностранных интервентов. Только 
таким путем мир может быть спасен".

Председатель испанского парламента 
Мартинес Барржо в своем выступлении 
юдчеркнул, что, начиная с февраля ме

сяца, испанское правительство не допу
стило ни одной воздушной операции 
против тыла противника в то время, как 
фашисты бомбардируют по четыре—пять 
раз в день республиканские города.

Английская депутатка Саммерскил 
рассказала об ужасах воздушных бомбарди
ровок, свидетельницей которых она была 
в Испании.

Затем с речью выступил секретарь ЦК 
французской коммунистической партии 
Жак Дюкло.

„Не одни лишь агрессоры—сказал он— 
являются виновниками. Виновны и те, 
кто своим малодушием ж трусостью 
способствует агрессорам". Дюкло требует 
восстановить право республиканской Ис
пании закупать вооружения. (ТАСС).

сился среднесуточный пробег. В честь 
«Дня железнодорожника» здесь среди 
паровозников развернулось соревнование 
на удлиненный пробег паровозов без 
захода в депо на ремонт, а также — на 
вождение тяжеловесных составов. За 
две декады июля машинисты этого де
по провели более 200 тяжеловесных 
поездов с высокой скоростью. Вес от
дельных поездов достигал 3.500— 3.800 
тонн вместо 2.000 тонн по норме.

Еще одна японо-манчжурская провокация
ХАБАРОВСК, 22 июля. (ТАСС). По по

лученным здесь сведениям, 21 июля две 
манчжурские моторные лодки иа реке Ус- 
еури, в районе поселка Видное, нарушив 
границу, высадили ва советский остров 
Файигов группу японо-манчжурских сол
дат, численностью в шесть человек, ко
торые вскоре открыли огонь по проходив
шему мимо советскому катеру. В резуль

тате иринятых нашими пограничниками 
мер, все шесть японо-манчжурских солдат 
были задержаны, причем во-время пере
стрелки двое из них были ранены. Вме
сте с солдатами были захвачены: ручной 
пулемет, пять японских винтовок, писто
лет «маузер", свыше тысячи боевых пат
ронов и разное другое снаряжение.

Успешный лов рыбы в Белом море
СОРОКА (Карельская АССР). 22 ию

ля. Рыбацкие колхозы Поморского по
бережья (Сорокский район) успешно ло
вят рыбу в Белом море. План лова за 
первое полугодие 1938 года выполнен 

превышением. Колхоз «Заря севера»
при плане 1620 центнеров сдал госу
дарству за первое полугодие 1670 цен
тнеров рыбы. Колхоз «Беломор» выло

вил за полгода 2163 центнера рыбы, 
выполнив годовой план лова на 154 
процента. Этот колхоз ежегодно пере
выполняет план. В прошлом году рыба
ки-колхозники товарищи Юрьев, Титов, 
Поташев и другие заработали свыше се
ми тысяч рублей каждый. В текущем 
году заработок колхозников будет еще 
выше.

ВЫПУСК ШОФЕРОВ
Максатихинская курсовая база „ГлавюЛ'РУ̂  

заплеса" 24 июля произвела выпуç
слушателей, окончивших учебу. 1> в

гаедуИз 101 человека получили права шо$! og (j 
ра 90 человек, остальные 11 оставдеш oqeg 
на дополнительный курс. «ИСТ!

Одновременно курсовая база уюмше РУ 
товала 2 группы новых учащихся. В в рте; 
вом учебном году будет 110 — 115 ец|. Д. 
шателей.
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Комсомолец—учащийся Лихославдьског р 
карельского педагогического училищ ^  
Н. И. Алексеев прошел двухнедельны! ^ 
военно-лагерный сбор. Прибыв на лети ц 
кавикулы в колхоз „Красный Путилове̂  
Новостанского сельсовета, Новокарельског “ 
района, он организовал кружок ПВХО 
17 человек комсомольцев и несоюзной но 
лодежи из‘явили желание заниматься 
кружке. Первое занятие прошло с бои 1( 
шим оживлением.
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Накануне призыва в Красную Армию
Несколько недель осталось до очередно- j В подготовку к призыву включились 

го призыва в ряды Рабоче-Крестьявской московские аэроклубы. Они готовят лет- 
Красной Армии и Красного Флота. К это-
му дню деятельно готовятся призывники 
столицы. На предприятиях, в аэроклубах,

чивов, парашютистов. Недавно 
Метростроя выпустил большую группу па
рашютистов. Вся эта группа выдержала

лагерях Осоавиахима они овладевают бое- |на „отлично" испытания на прыжки с
вой подготовкой, учатся метко стрелять,,самолета. Группу парашютистов подгото- 
владеть противогазом, оказывать первую
помощь, изучают парашютное и летное 
дело, учатся управлять автомашиной и т. д.

На многих московских заводах и фаб
риках созданы и приступили к работе 
команды призывников, готовящихся к 
сдаче норм на оборонные значки.

Ушлномоченный обдаита № 238

вил также Дзержинский аэроклуб.
Призывники столицы, назначенные в 

Морской Флот, сейчас проходят лагерную 
учебу на Химкинском водохранилище.

(ТАСС).

X

□

10

□

ГОРОДСКОЙ 
К И  Н О Т Е А Т Р

26—27 
П З  И Ю Л Я  C Z)

звуковой
фильм

„Иудушка
Головлев"

Начало сеансов: 
в 1 час дня для детей, 
в 10 часов вечера для 

взрослых.

□ X

о

Х Е Ш  I
О

□  к

ТЕКИ
шаг

Л] 
ЩЕВЫ

Ши 
db па]

вание
мою:
16СК0Г-

2-й 
гла]

IJBEC!

Пропала лошадь, вороная ко
была 9 лет, на правом глазу бельмо, 
на передних ногах белые венчики.

Сообщить в колхоз „Крестьянин*, 
Золотихинского сельсовета, Лихо
славльского района.
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